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ECONOMIA

VAGAS DE EMPREGO

Nosso jornal está de cara nova, mais informativo e dinâmico. Com 
uma equipe atenta para passar o melhor conteúdo com o máximo 
de credibilidade, disposta à ouvir a população e aberta para receber 
sugestões de pauta das variadas editorias.
Nosso canal de comunicação estará pronto e manterá uma relação 
com o povo através do nosso whatsapp, 99627-0850 
Email: jornalinfopovo@gmail.com
O nosso portal de notícias é www.jornalpovo.com.br 

TEL: 3589- 5684
CNPJ: 18.504.042/0001-25
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São 100 postos de farmacêutico e 60 de atendente

O vice-presidente da República e ministro 
do Desenvolvimento, Indústria, Comércio e 
Serviços, Geraldo Alckmin, defendeu nesta 
segunda-feira, 19, a ampliação do programa 
Reintegra, que prevê a devolução de crédi-
tos tributários a empresas exportadoras.
Ao participar da reunião de conselhos da Fe-
deração das Indústrias do Estado de São Pau-
lo (Fiesp), Alckmin propôs um "Reintegra de 
transição", ampliando a restituição de impostos 
pagos por empresas exportadoras até que elas 
comecem a ter os efeitos da reforma tributária, 
que acaba com o acúmulo de créditos tributários 
não compensados antes das exportações.
Reconhecendo as limitações orçamentárias 
do país, assim como a meta do governo de 
zerar o déficit das contas públicas primá-
rias, Alckmin sugeriu que essa transição do 
Reintegra comece pelas empresas menores. 
"Como o dinheiro é curto, o Reintegra de 
transição pode começar pelos pequenos", 
disse o vice-presidente e ministro.
"Um tema que podemos avançar é tentar 
melhorar o Reintegra, que está em 0,1%, 
e, se conseguir um dinheirinho, fazer um 
Reintegra de transição até a chegada da re-
forma tributária", defendeu Alckmin.
Na Fiesp, o ministro lembrou que o recorde nas 
exportações do Brasil foi muito baseado em 
commodities, sendo que existem indústrias, ci-
tando a Embraer, que não sobrevivem sem ex-
portar. Assim, frisando a importância de o País 
desenvolver uma cultura exportadora, Alckmin 
citou medidas lançadas pelo governo para des-
burocratizar, simplificar e facilitar o comércio 
com o exterior. Nessa linha, pediu apoio dos 
empresários da indústria paulista à proposta de 
revisão da Tarifa Externa Comum (TEC), que 
hoje tem 34 alíquotas diferentes.
Ao defender a ampliação dos acordos comerciais 
pelo Mercosul, Alckmin disse que há um empe-
nho em concretizar um acordo com a União Eu-
ropeia. "Se não faz acordo, você anda para trás 
porque seu vizinho faz e ganha preferência."
Mais uma vez, o ministro da Indústria avaliou 
que houve uma melhora nas condições de ne-
gócios e perspectivas, dado o câmbio em pata-
mar considerado por ele como competitivo, a 
queda dos juros, embora que com taxas ainda 
elevadas, e a aprovação da reforma tributária.

Alckmin defende um 
'Reintegra de transição' 

durante período da 
reforma tributária

Droga Raia, pertencente a 
RD-RaiaDrogasil, maior 
grupo de varejo farma-
cêutico do Brasil, está com 
160 oportunidades de em-
prego disponíveis para o 
Estado do Rio de Janeiro. 

As inscrições podem ser feitas pela internet 
(https://site.vagas.com.br/PagVagaDirSS.
asp?v=2603361&pp=https%3A//site.vagas.
com.br/GoHome.asp%3Fv%3D2603361%-
26j%3Dt%26sslon%3D1&wiw=1272).
Cerca de 100 vagas são para o cargo de far-
macêutico. Para se candidatar, não é neces-
sário ter experiência prévia. Basta ter mais 
de 18 anos, ensino superior completo em 
farmácia, CRF ativo no estado e gosto para 
trabalhar com o público.
"O nosso intuito é desenvolver o fun-
cionário e incentivar o crescimento na 
carreira. Nesse sentido, lançamos recen-
temente um curso próprio de graduação 
em farmácia com foco em atendimento 
primário em saúde voltado para o pro-
fissional das filiais”, diz o diretor de Gen-
te e Cultura Daniel Moraes.
Outros 60 postos de atendente estão 
abertos em todo o estado. Também 
não é necessária experiência prévia, 
apenas ensino médio completo e ter 

mais de 18 anos.
Entre os benefícios oferecidos pela 
Droga Raia estão plano médico e 
odontológico, vale-transporte, auxí-
lio-alimentação, seguro de vida, auxí-
lio-academia, participação nos lucros 
e plano de carreira.
As vagas são para as cidades de An-

gra dos Reis, Araruama, Barra Man-
sa, Cabo Frio, Campos dos Goytaca-
zes, Casimiro de Abreu, Guapimirim, 
Itaboraí, Itaperuna, Maricá, Niterói, 
Nova Friburgo, Petrópolis, Resende, 
Rio de Janeiro, Rio das Ostras, Saqua-
rema, São Gonçalo, São Pedro da Al-
deia, Três Rios e Volta Redonda.

A inscrição para o Exame Estadual de Cer-
tificação da Rede Ceja 2024 está aberta até 
3 de maio. O Provão do Ceja é destinado a 
jovens e adultos que não concluíram seus 
estudos, desde que tenham, no mínimo, 15 
anos completos para o ensino fundamental 
e 18 anos completos para o Ensino Médio, 
até o último dia de inscrição para os exames. 
São mais de 29 mil vagas ofertadas. As pro-
vas serão aplicadas nos dias 25 e 26 de maio.
Para participar, o candidato deve estar ma-
triculado em uma das 59 escolas da Rede 
Ceja, que integram a rede estadual de ensino 
administradas pela Fundação Cecierj, vincu-

lada à Secretaria Estadual de Ciência, Tecno-
logia e Inovação. A inscrição é gratuita e po-
derá ser realizada na secretaria, de segunda a 
quinta, das 13h às 19h. Cada unidade oferece 
individualmente 500 vagas aos estudantes.
Para obter o certificado, o estudante deverá 
passar na prova, que será aplicada por área de 
conhecimento: Linguagens, Códigos e suas 
Tecnologias (Arte, Educação Física, Língua 
Portuguesa e Língua Inglesa); Ciência da Natu-
reza e suas Tecnologias (Biologia, Física e Quí-
mica); Ciências Humanas e suas Tecnologias 
(História, Geografia, Filosofia e Sociologia); 
Matemática e suas Tecnologias (Matemática).

Droga Raia oferece 160 vagas 
de emprego no estado do Rio

Estudantes já podem se inscrever no Provão do Ceja 
para concluir os ensinos Fundamental e Médio
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CULTURA

OPORTUNIDADE ARTÍSTICA

Edital de Cultura Pulsar do Sesc RJ 
receberá inscrições até 8 de março

Uma roda de samba marcada para esta segunda-feira 
(19), no espaço Garagem das Ambulantes, no Centro do 
Rio, promove o combate contra a LGBTfobia em pago-
des na cidade. A mobilização para criação do evento, que 
acontece a partir das 20h, foi o caso em que três mulheres, 
sendo duas delas trans, foram espancadas por seguranças 
de uma casa de samba na Lapa, há um mês. 
O artista Tom Grito, um dos organizadores do evento, comenta 
que o samba sempre foi um espaço de resistência e acolhedor, 
especialmente para os grupos dissidentes. Sendo assim, segun-
do ele, não há espaço para o desrespeito e para a intolerância. 
"Eu sou uma pessoa trans branca e frequento o samba há 
muitos anos, transicionei dentro do samba. Acolher é forne-
cer ferramentas de segurança e dignidade nos espaços. Não 
dá pra frequentar um espaço e ser desrespeitado na revista, 
nos banheiros, ser chamado pelo pronome errado. As pesso-
as consomem, investem seu "pink money" naquele espaço, o 
espaço precisa fornecer respeito e treinamento dos funcio-
nários para que respeitem a diversidade", defendeu. 
Além de promover o debate sobre a LGBTfobia, o 
evento também irá arrecadar recursos que serão des-

tinados a financiar o tratamento médico e psicológico 
das três vítimas do ataque na Lapa. O ingresso para a 
roda de samba é grátis para pessoas trans e tem o valor 

simbólico de R$ 5 para o público geral.
Outra iniciativa prevista é a criação de um coletivo de 
rodas e também de uma cartilha contra a transfobia, 

com orientações para produtores de eventos.
"A cartilha foi desenvolvida para isso, para aprendermos com 
as violências que sofremos e transmutar isso em direitos. Criar 
metodologias para que os produtores de samba possam ter 
ferramentas para oferecer um espaço seguro e acolhedor. Para 
que nunca mais aconteçam violências às nossas corpas Trans e 
LGBTQIAPN+ em nenhum espaço. Que sirva de exemplo e 
modelo para outros espaços também", explicou Tom. 
A programação do evento prevê um revezamento de artistas 
do samba que integram o coletivo das rodas de samba do 
centro e algumas participações de cantoras e DJs trans. 
"O evento é uma construção coletiva de algumas pesso-
as do samba que se colocaram dispostas a aprender com 
essa experiência ruim de um episódio de violência e se 
abriram para o diálogo com os movimentos sociais para 
pensar outros caminhos mais acolhedores", disse.

Serviço:
Samba contra a transfobia Pra geral somar!
Dia 19/02 - segunda-feira; Horário: 20h; Local: Gara-
gem Delas - Rua da Carioca, 87

Roda de samba no Centro promove o combate à transfobia
Marcado para o espaço Garagem das Ambulantes, na Rua da Carioca, evento irá arrecadar recursos para vítimas recentes 

de agressão na Lapa

stão abertas até o dia 8 de 
março as inscrições gratuitas 
de projetos para o 4º Edital 
de Cultura Pulsar, do Serviço 
Social do Comércio do Estado 
do Rio de Janeiro (Sesc RJ ). 
As inscrições podem ser feitas 

pelo site do Sesc do Rio.
O edital deste ano traz muitas novidades, entre 
as quais, o investimento total para os projetos 
artísticos que forem selecionados para a progra-
mação 2025, que aumentou de R$ 30 milhões, 
na edição anterior, para R$ 36 milhões agora. 
Foram introduzidos também cadernos técnicos 
específicos para as diversas linguagens (teatro, 
dança, circo, artes visuais, audiovisual, literatu-
ra e música), incluindo a programação regular 
das unidades Sesc e dos projetos estratégicos O 
Corpo Negro, Baixada em Foco, Nova Música 
Convida e Palavra Líquida.
A coordenadora de Arte do Sesc RJ, Fabiana 
Vilar, disse à Agência Brasil que os cadernos 
técnicos tornarão mais fácil para os que se ins-
creverem saber exatamente quais são os critérios 
e materiais obrigatórios de cada uma das lingua-
gens com as próprias instruções. Segundo Fabia-
na, isso vai facilitar o trabalho dos produtores, já 
que todas as informações e orientações sobre a 
linguagem estarão reunidas no documento.

Acessibilidade
O edital tem também ações de inclusão de acessibi-
lidade em todas as categorias, em consonância com 
a Lei de Acessibilidade 10.098/2000, que visa de-
mocratizar o acesso às produções culturais de pes-
soas com deficiência, além de uma nova linha de 
projetos de intervenção no campo das artes visuais 
voltados para a sua relação com a arte urbana, com 

foco para o grafite e suas múltiplas realizações.
Outra novidade é que, a partir desta edição, a 
programação passará a atender todas as 22 uni-
dades do Sesc RJ, incluindo os seis hotéis da rede, 
as salas de teatro, auditórios e espaços abertos 
dentro e fora das unidades da instituição.
Cada proponente poderá inscrever até três pro-
jetos, mas será selecionado apenas um por ca-
tegoria. A seleção é aberta a projetos de todo o 
país, que podem ser submetidos por empresas 
legalmente constituídas como de atividade artís-
tica e microempreendedores individuais (MEI).
O nome dos contemplados deve ser divulgado 
em 30 de agosto, e os projetos selecionados, de-
senvolvidos a partir de março de 2025.

Recorde
Criado em 2021 para reativar o setor após o im-
pacto da pandemia de covid-19, o Edital de Cul-
tura Pulsar vem se é consolidando como uma 
das mais importantes ferramentas de incentivo à 
cultura fluminense. Na última edição, em 2023, 
o Sesc RJ recebeu 4.153 projetos de 23 estados, 
número considerado recorde.
Segundo Fabiana, no ano passado, a iniciativa 
recebeu muitas propostas, de lugares bem dife-
rentes. "Nossa expectativa este ano é conseguir 
ainda mais projetos inscritos e mais projetos 
contemplados. Vamos ter mais orçamento tam-
bém e queremos trazer projetos de todo o Bra-
sil.” A ideia é proporcionar ao público fluminen-
se experiências artísticas que venham de fora do 
estado e da Região Sudeste. Na edição do ano 
passado, foram selecionados 330 projetos.
Desde a primeira edição do edital, o número de 
atrações cresceu 125%, alcançando mais de 1 mi-
lhão de pessoas, em 20 unidades do Sesc RJ e em 
dezenas de espaços escolares e urbanos. “Nossa ex-

pectativa é crescer um pouco mais", disse Fabiana. 
Cada linguagem artística tem um teto de orçamen-
to. A seleção é feita de acordo com a demanda das 
unidades Sesc e do que recebe em termos de pro-
gramação que seja interessante, explicou.
O presidente do Sistema Fecomércio RJ, Anto-
nio Florencio de Queiroz Junior, destacou que 
o edital Pulsar reafirma a política de incentivo 

à cultura do Sesc RJ e é aprimorado, a cada ano, 
para atender tanto aos anseios do setor quanto 
as exigências do público espectador. “Na quarta 
edição, ampliamos os investimentos e espera-
mos alcançar maior número e procedência de 
produções, a fim de oferecer uma programação 
cada vez mais plural, com excelência técnica e 
relevância temática à população fluminense.”

Baile também contará com a participação da  DJ Nicole Nandes e do Bloco 442, que encerrarão a noite 
com muita brasilidade

E
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POLÍTICA

CRISE DIPLOMÁTICA

governo brasileiro decidiu cha-
mar de volta ao país o embaixa-
dor do Brasil em Israel, Frederi-
co Meyer, nesta segunda-feira, 
19. Ele deve chegar ao Brasil na 
próxima quarta-feira, 21, e pas-
sará cerca de dez dias. A convo-

cação acontece após a repercussão de uma fala do 
presidente Lula, que acusou o Exército israelense 
de conduzir um genocídio em Gaza e comparar 
suas ações ao Holocausto contra os judeus durante 
o regime nazista de Adolf Hitler. 
O diplomata participou de uma reunião nesta 
segunda com o ministro de Relações Exteriores 
israelense, Israel Katz, no Museu do Holocausto, 
em Jerusalém. Em seus perfis nas redes sociais, 
Katz criticou a fala de Lula e disse que o presi-
dente brasileiro é uma "persona non grata" até 
que peça desculpas.
"Nós não perdoaremos e não esqueceremos – 
em meu nome e em nome dos cidadãos de Isra-
el, informei ao presidente Lula que ele é persona 
non grata em Israel até que se desculpe e se re-
trate por suas palavras", postou Katz.
O embaixador foi colocado no que integrantes 
do governo consideraram uma espécie de "arma-
dilha". Ele não fala nem compreende hebraico, e 
ficou exposto diante das câmeras, sem poder esbo-
çar reação, enquanto ao seu lado o chanceler isra-
elense, Israel Katz, declarava à imprensa sobre Lula.
O Itamaraty já estava incomodado com o méto-
do da reprimenda escolhido pela chancelaria is-
raelense. Em vez de uma reunião mais reservada 
na sede do Ministério das Relações Exteriores, 
como costuma ser o padrão diplomático, o go-
verno de Netanyahu marcou um encontro no 
Yad Vashem, um memorial do Holocausto. Di-
plomatas da Secretaria de Estado consideraram 
que foi montado um "circo" e que o representan-
te do presidente foi "humilhado" com a situação.

No memorial, o embaixador brasileiro ouviu as 
queixas dos israelenses, voltou a manifestar as 
preocupações do governo brasileiro, mas não fez 
comentários a respeito das falas do presidente. 
Não repassou nenhum recado de mea culpa por 
parte de Lula, o que já indicava a indisposição do 
petista de pedir desculpas.
Em privado, diplomatas reconhecem que o presi-
dente exagerou e errou ao fazer a comparação com 
o Holocausto. No entanto, diplomatas no Itamaraty e 
assessores palacianos indicavam, ao longo do dia, que 

Lula relutava em estender um pedido de desculpas, 
como exigiu em público o governo de Israel.
O entendimento no governo é que Israel estava 
"instrumentalizando" o caso e havia "escalado" 
a crise propositalmente, no momento em que 
carece de apoio internacional e que Netanyahu 
sofre pressão interna e externa, além de críticas 
até de governos aliados no Ocidente.
Em meio à crise diplomática com o governo 
de Israel, Lula se reuniu no Palácio da Alvora-
da com o assessor especial da presidência Celso 

Amorim, ministros e auxiliares. Após a reunião, 
o ministro Pimenta, que já havia saído em defe-
sa do presidente no fim de semana, disse que o 
ministro Mauro Vieira seria o designado para se 
pronunciar sobre o assunto.
No entanto, a primeira-dama Janja da Silva, no en-
tanto, foi às redes sociais e voltou à carga contra Is-
rael, ao defender o petista, mais um indício de que 
não há ainda distensão da crise diplomática. "A fala 
se referiu ao governo genocida e não ao povo ju-
deu. Sejamos honestos nas análises", disse ela.

O vice-presidente, Geraldo Alckmin, disse nesta segunda-
-feira (19) que a posição do presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva é pela paz na Palestina. “O que ele defende é a paz. O 
que ele quer é a paz, que haja aí um cessar-fogo no sentido 
da busca pela paz”, enfatizou após participar de encontro na 
Federação das Indústrias do Estado de São Paulo (Fiesp).
Alckmin comentou as declarações de Lula, que com-
parou os ataques israelenses às mortes dos judeus na 
Segunda Guerra Mundial.
O vice-presidente enfatizou ainda que, por diversas 
vezes, Lula condenou os ataques do Hamas contra a 
população civil de Israel em outubro do ano passado.
“Em relação à colocação do presidente Lula, eu acho que 
é clara a sua posição. De um lado, deixou claro que a ação 
do Hamas foi uma ação terrorista, isso eu ouvi dele em 
vários pronunciamentos.”

Viagem à África
Em entrevista coletiva durante viagem oficial à Etiópia, 
o presidente brasileiro classificou as mortes de civis em 
Gaza como genocídio, criticou países desenvolvidos por 
reduzirem ou cortarem a ajuda humanitária na região e 

disse que “o que está acontecendo na Faixa de Gaza com o 
povo palestino não existiu em nenhum momento históri-
co. Aliás, existiu quando Hitler resolveu matar os judeus”.
"Não é uma guerra entre soldados e soldados. É uma 
guerra entre um Exército altamente preparado e mu-
lheres e crianças", disse Lula.

Reação
Israel reagiu duramente às declarações de Lula. No do-
mingo (18), o primeiro-ministro de Israel, Benjamin Ne-
tanyahu, disse que a fala do presidente brasileiro equivale 
a “cruzar uma linha vermelha”.
“As palavras do presidente do Brasil são vergonhosas e 
graves. Trata-se de banalizar o holocausto e de tentar 
prejudicar o povo judeu e o direito de Israel se defender.”
O ministro das Relações Exteriores de Israel, Israel 
Katz, pelas redes sociais, declarou Lula persona non 
grata em seu país.
“Nós não perdoaremos e não esqueceremos – em meu 
nome e em nome dos cidadãos de Israel, informei ao 
presidente Lula que ele é persona non grata em Israel 
até que se desculpe e se retrate por suas palavras.”

Governo Lula chama de volta 
embaixador do Brasil em Israel

Alckmin diz que posição do presidente Lula é pela paz na Palestina

Medida foi decidida após presidente ser declarado 'persona non grata'

Vice-presidente comentou episódio após encontro na Fiesp

O
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GERAL

FICA A DICA!
Especialista dá dicas para ajudar 
na venda de carros usados

Defensoria Pública da União consegue acordo com INSS 
para acabar com exigências que prejudicam beneficiários

Veículos podem ser vendidos pela internet

Tratativas foram realizadas em dois encontros

ender um carro pode ser uma 
tarefa desafiadora, principal-
mente para quem nunca teve 
nenhuma experiência na ne-
gociação de um veículo. Assim 
que a decisão for tomada, é 
importante estar bem infor-

mado para garantir uma transação justa e sem 
complicações. Isso inclui checar se a documen-
tação está em dia, verificar o valor de mercado e 
a condição do veículo.
"Hoje em dia é possível vender pela internet 
ou até mesmo terceirizar esse trabalho de en-
contrar um comprador e enfrentar toda aque-
la burocracia, mas para que esse processo seja 
ainda mais fácil, é importante que a documen-
tação esteja em dia e o carro em bom estado. 
Isso vai fazer com que a negociação fique ain-
da mais vantajosa. Mas caso esses documen-
tos ou financiamentos não estejam quitados, 
também conseguimos resolver", explica Ycaro 
Martins, que administra uma empresa de in-
termediação de venda de veículos.

Valor de mercado
Antes de definir o preço de venda, é importan-
te pesquisar o valor de mercado do seu carro. 
Existem várias ferramentas online, como sites 
de classificados, que podem ajudar a determinar 

o preço médio com base no ano, modelo, quilo-
metragem e condição do veículo.

Condição do carro
A condição atual do seu carro precisa ser ava-
liada de maneira justa. Certifique-se de iden-
tificar qualquer dano ou desgaste significati-
vo, isso passa mais credibilidade na hora de 
fazer negócio. Agir com transparência nessas 
horas ajuda não só a definir um preço justo, 
mas também a evitar surpresas desagradáveis 
durante a negociação.

Documentação em dia
Todos os documentos do carro precisam estar 
em ordem antes de fazer a venda. Isso inclui o 
certificado de registro do veículo, comprovante 
de pagamento de IPVA, e histórico de manuten-
ção. Com a documentação completa, a transa-
ção será mais fácil e menos burocrática.

Por onde vender?
Existem diversas plataformas que fazem essa 
venda por market place, sem sair de casa. O lado 
negativo é que ao fazer isso por conta própria, 
é preciso pensar nas questões de troca de titu-
laridade do automóvel e logística para realizar 
essa entrega. Para quem busca mais praticidade, 
existem empresas que cuidam de toda essa parte, 

sem que você precise buscar um comprador ou 
pensar na questão da logística.
É importante lembrar que as leis e regulamen-
tações para a venda de carros podem variar de 

acordo com a região ou país. Por isso é impor-
tante se certificar de estar em conformidade com 
as normas locais e, se for preciso, consultar um 
profissional para orientações adicionais.

A Defensoria Pública da União (DPU) conseguiu acor-
dos que beneficiam diversos grupos em situação de 
vulnerabilidade em reunião com o Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS), nos dias 7 e 8 de fevereiro, em 
Brasília. Entre as demandas atendidas pelo INSS está a 
revogação de um dispositivo que prevê a exigência de do-
cumento com foto para menores de 16 anos na realização 
da perícia médica em casos de requerimentos de Benefí-
cio de Prestação Continuada (BPC-Loas).
A defensora pública federal e coordenadora subs-
tituta da Câmara de Coordenação e Revisão Previ-
denciária (CCR PREV), Carolina Botelho, explica 
que a exigência causa transtornos para as famílias 
que buscam o benefício. “Nós questionamos, pois 
a lei não exige o documento com foto. Então, eles 
podem usar o registro civil somente porque é muito 
difícil tirar documento de identidade no Brasil, es-
pecialmente em regiões remotas”, elucida.
Nessa tratativa, a DPU sugere que sejam adotados 
outros protocolos de identificação para atendimento 
médico pericial para menores de 16 anos. “Para coibir 
eventuais fraudes, a DPU sugere a utilização do banco 
de dados do Cadastro Único, bem como a confirmação 
da composição familiar por meio da visita social. Su-
gere-se ainda a realização de parcerias com o Instituto 
de Identificação, nos casos de mutirões para realização 

de periciais médicas”, diz o documento encaminha-
do ao INSS. A solicitação foi atendida e a DPU agora 
aguarda a publicação de uma portaria com a alteração.
As tratativas foram realizadas em dois encontros: o 
primeiro entre o Grupo de Trabalho Interinstitucional 
(GTI), coordenado pelo Ministério Público Federal 
(MPF), e o segundo entre Comitê Executivo de Acom-
panhamento do Acordo firmado no Recurso Extraor-
dinário (RE) 1.171.152/SC.
Por parte da DPU, participou a coordenadora da CCR 
PREV, Patrícia Bettin Chaves, e a coordenadora substi-
tuta da CCR PREV, Carolina Botelho Moreira de Deus. 
Elas fazem parte do GTI e do Comitê executivo, que 
foi criado em 2020 motivado pela demora da análise 
dos requerimentos dos segurados. A DPU foi chama-
da para atuar no processo e na celebração do acordo. 
Também participaram dos encontros representantes 
do MPF, Ministério da Previdência Social, Tribunal de 
Contas da União (TCU), Advocacia-Geral da União 
(AGU), INSS e Controladoria-Geral da União (CGU).
Durante os dois dias, outros assuntos também foram 
tratados, como, por exemplo, os obstáculos no pre-
enchimento da autodeclaração online para benefícios 
previdenciários em comunidades quilombolas. Segun-
do os defensores, quando o usuário seleciona a opção 
‘Rural’ é direcionado para um formulário online que 

aborda exclusivamente questões relacionadas ao Im-
posto Territorial Rural (ITR). No entanto, as terras co-
letivas das comunidades tradicionais/quilombolas não 
apresentam a obrigatoriedade de ITR. Por isso, a DPU 
também formalizou a demanda e o INSS solicitou o 
envio dos prints das telas referentes aos casos relatados 
para verificar a possibilidade de ajustes.
Os prazos para análise dos requerimentos dos bene-
fícios e de realização de perícias médicas, de acordo 
com o termo de acordo definido pelo STF, também 
estavam na pauta da reunião. O acerto prevê que to-
dos os prazos não devem ultrapassar 90 dias e podem 
variar conforme a espécie e o grau de complexidade 
do benefício.
Para a realização de perícias médicas necessárias 
à concessão inicial de benefícios previdenciários e 
assistenciais, é definido o prazo máximo de 45 dias 
após o seu agendamento e de 90 dias, quando re-
alizadas nas unidades de perícia médica de difícil 
provimento de servidores.
A Diretoria de Benefícios e Relacionamento com o Ci-
dadão do INSS apresentou os resultados do programa 
de enfrentamento da fila da perícia, no ano de 2023. 
De acordo com o órgão, em agosto de 2023 havia cerca 
de 1,2 milhão de agendamentos aguardando perícia. 
Em dezembro a fila reduziu para 850 mil.

V
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ma mulher de 24 anos mor-
reu após ser eletrocutada em 
casa enquanto usava seca-
dor e chapinha conectados 
na mesma extensão elétrica. 
Luana Valéria Ferreira se ar-
rumava para uma festa em 

Arapiraca (AL), em Alagoas, no último dia 10, 
quando o acidente aconteceu.
Segundo relato do marido à Polícia Militar, pou-
cos minutos após deixar a mulher se preparan-
do, ele retornou e a encontrou no chão com um 
fio de extensão enrolado no corpo.
A mulher, de acordo com ele, estava com os 
cabelos molhados e a chave do disjuntor elé-
trico da casa estava desarmada, possivelmente 
em função da descarga elétrica. Os vizinhos 
foram chamados para ajudar no socorro e 
após retirarem o fio com um cabo de vassoura, 
acionaram o Serviço de Atendimento Móvel 
de Urgência (Samu).

Apesar das manobras de reanimação cardio-
pulmonar, os médicos constataram a morte de 
Luana no local. De acordo com a Secretaria de 
Segurança Pública de Alagoas, os órgãos com-
petentes foram acionados para análise e recolhi-
mento do corpo.

Hospital no Morumbi teve incêndio após 
pane em secador

Em janeiro, o Hospital São Luiz, unidade de re-
ferência no Morumbi, Zona Sul paulistana, teve 
um incêndio cuja origem estava ligada ao uso 
de um secador. O equipamento usado por uma 
auxiliar de enfermagem, conforme informou o 
Corpo de Bombeiros à época, teve um supera-
quecimento e a suspeita foi de ligação desse pro-
blema com a origem das chamas.
No total, 47 pacientes tiveram de ser transferi-
dos para outros centros médicos. Uma idosa de 
94 anos sofreu uma parada cardíaca durante o 
processo de transferência.

TRAGÉDIA

Mulher morre eletrocutada ao usar chapinha 
e secador conectados na mesma extensão

Segundo depoimento do marido da vítima, ela estava com o cabelo molhado no momento do acidente

Um casal foi preso por agentes do Re-
creio Presente por furtar 56 peças de 
carne, ovos de Páscoa e outros produtos, 
no último sábado, em um supermercado 
localizado na Avenida das Américas, na 
Zona Oeste do Rio. Os suspeitos foram 
abordados pelos policiais do programa 
após serem acionados pelo segurança do 
estabelecimento.
Em nota, o Segurança Presente conta que 
o casal estava furtando os produtos e os 
levando até o veículo que estava no esta-
cionamento do supermercado. Os produ-

tos foram encontrados na mala do carro. 
Câmeras de segurança filmaram a ação.
Com a dupla, foram encontradas 42 pe-
ças de picanha, oito peças de filé mig-
non, seis peças de Contra-Filé, 10 ovos 
de Páscoa, uma bolsa feminina e duas 
calças de um mercado localizado na 
Avenida das Américas.
Segundo o programa, com a abordagem dos 
policiais, o casal confessou que não possuía 
as notas fiscais dos produtos. A dupla foi 
encaminhada para a 42ªDP (Recreio dos 
Bandeirantes), onde permaneceram presos.

Um vídeo que circula nas redes sociais fla-
grou o momento em que uma mulher que 
estava com duas filhas menores de idade, a 
caminho de uma escola, foi assaltada no iní-
cio da manhã desta segunda-feira (19), em 
Pedra de Guaratiba, na Zona Oeste do Rio.
O caso aconteceu antes das 7h e durou me-
nos de um minuto. Nas imagens, é possível 
ver o momento em que um carro branco 
se aproxima e ‘fecha’ a passagem da vítima. 
Em seguida, três homens armados saem do 
veículo e anunciam o assalto. 

No momento em que os bandidos leva-
vam o carro, a mulher chegou a desmaiar, 
sendo socorrida pelas filhas, que estavam 
de uniforme, com mochila e materiais 
escolares nas mãos. Segundo relatos das 
redes sociais, a rua onde ocorreu o assal-
to fica atrás do CIEP Brizolão Heitor dos 
Prazeres.
Segundo a Polícia Civil, o caso foi regis-
trado na 43ª DP (Guaratiba). Investiga-
ções estão em andamento para apurar a 
autoria do crime

Casal é preso ao furtar 56 peças de 
carne, como picanha e filé mignon, 
e ovos de Páscoa em mercado

Mulher é assaltada enquanto 
levava as filhas para escola em 
Pedra de Guaratiba

U
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Alvos de tiros em 

Bangu eram artistas: 
DJs foram mortos, 

já cantor de pagode 
sobreviveu

FAZENDO A LIMPA

Complexo do Chapadão e da Pedreira 
são alvos de operação da PM

Um sítio na comunidade do Catiri, 
em Bangu, recebe eventos todos os 
domingos, em que o público com-
pra ingressos para acompanhar 
apresentações artísticas. Na madru-
gada desta segunda-feira, no entan-
to, um bando armado invadiu o es-
paço e abriu fogo contra os músicos, 
que se apresentariam na ocasião. Os 
DJs Alex Adriano e Lorran Oliveira 
foram mortos, enquanto o cantor de 
pagode Jefferson Caick Gonçalves 
de Oliveira está internado no Hos-
pital Albert Schweitzer.
O grupo de pagode já tinha ter-
minado de tocar e desmontava o 
equipamento, para os DJs assumi-
rem o palco. Foi quando o grupo 
armado do Comando Vermelho 
(CV), que seria da comunidade 
vizinha da Vila Kennedy, invadiu 
o terreno e abriu fogo.
Segundo pessoas próximas das víti-
mas, os bandidos do CV alvejaram 
os DJs, mas não haveria motivo. Os 
criminosos estariam em busca de 
algum integrante da milícia, grupo 
que dominava o Catiri. De acordo 
com fontes ouvidas pelo EXTRA, 
a região está enfraquecida desde a 
morte de Marco Antônio Figuei-
redo Martins, o Marquinho Cati-
ri, em novembro de 2022. Ele era 
apontado como chefe da milícia que 
atua na localidade. Desde então, a 
comunidade é alvo de constantes 
investidas do tráfico de drogas. A 
madrugada de tiroteios também 
se estendeu à comunidade da Vila 
Aliança, dominada pela facção rival 
Terceiro Comando Puro (TCP).

Polícia Militar (PM) realizou, 
na manhã desta segunda-feira 
(19), operações no Complexo 
da Pedreira e do Chapadão, na 
Zona Norte. Ao todo, os agentes 
apreenderam um fuzil, carrega-
dores, capa de colete à prova de 

balas e drogas. Além disso, um suspeito foi preso.
Na Pedreira, equipes do 41º BPM (Irajá) encontra-
ram um ponto de armazenamento de drogas e ar-
mas na Rua Theotônio dos Santos. No local, havia 
um homem, que foi preso em flagrante, um fuzil 
calibre 5.56, sete carregadores e uma colete à prova 
de balas. Os policiais encaminharam o suspeito e 
os materiais apreendidos à 39ª DP (Pavuna).
Já no Chapadão, policiais do Batalhão de Ope-
ração Policiais Especiais (Bope), com o apoio 
do Comando de Operações Especiais (COE), 
removeram barricadas espalhadas em ruas da 
comunidade. Na incursão, o Batalhão de Ações 
com Cães (BAC) apreendeu diversas drogas e 
uma réplica de fuzil. Na comunidade Gogó da 
Ema, que faz parte do Chapadão, outra equipe 
do BAC encontrou mais entorpecentes. Os ma-
teriais apreendidos também foram encaminha-
dos à 39ª DP (Pavuna).
Na manhã desta segunda-feira (19), quatro cri-
minosos que estariam fugindo das operações 
nesses locais trocaram tiros com policiais mili-
tares no centro de Nilópolis, na Baixada Flumi-

nense. Três foram baleados e um preso em ação 
que também apreendeu armas e drogas.
Nos últimos dias a região vem sofrendo com in-
tensos confrontos entre traficantes do Comando 

Vermelho (CV), que dominam o Complexo do 
Chapadão, e do Terceiro Comando Puro (TCP), 
que comandam o Complexo da Pedreira, devido 
a disputa pelo controle de territórios.

Lucas Germano da Silva, de 22 anos, foi se-
pultado na tarde desta segunda-feira (19), 
no Cemitério de Nova Iguaçu, na Baixada. 
O jovem morreu ao ser baleado durante um 
assalto na Linha Amarela, altura do Com-
plexo da Maré, na Zona Norte da capital. 
Amigos e familiares se emocionaram duran-
te a cerimônia. O pai de Lucas, Manuel Gre-
gório, contou que o filho pulou o mangue 
próximo à via para tentar se salvar.
"Meu filho foi morto numa via expressa, 
meu filho caiu de um mangue de nove me-
tros para tentar sobreviver. Quando a gente 
vê acontecer, acha que está distante. Hoje, 
eu sou mais um na estatística. Vinte e dois 
anos, não viveu nada. Era um garoto prós-
pero, meu príncipe, meu herói. Às 19h, ele 
passou a mão na minha barba e disse: 'te 
amo, pai'. Meia-noite, meu filho estava ba-
leado numa via expressa, sem socorro. Sem 
socorro. Ele não saiu para passar por isso, 
queria apenas realizar um passeio que ele 
sempre gostou. Que a dor que estou senti-
do hoje, não vai voltar meu filho. Mas que 
eles possam tomar uma medida protetiva 

maior para que alguém igual a mim não ve-
nha sentir o que estou sentindo hoje. Não 
estou culpando nenhum órgão, mas que eles 
olhem mais pela gente", desabafou Manuel.
"Muitas vezes param os jovens, pensam que es-
tão drogados ou que são de alguma facção cri-
minosa, mas não. São pessoas do bem. Às vezes, 
são pessoas pobres, como eu e meu filho. Pobre, 
mas com dignidade, hombridade, caráter… Não 
vou cobrar Forças Armas, Polícia Militar. Tem 
que cobrar o 'ministeriado' lá em cima. É mui-
to fácil botar um policial ali que não tem defesa 
nem dele próprio. Naquela área, você anda qui-
lômetros e não vê uma viatura", complementou.
Na noite de sábado (17), bandidos renderam ve-
ículos na via e anunciaram o assalto. No entanto, 
um policial militar que estava em um dos car-
ros reagiu, dando início a um tiroteio. Lucas foi 
atingido e encaminhado ao Hospital Estadual 
Getúlio Vargas, mas não resistiu aos ferimentos.
Posteriormente, agentes do Batalhão de Poli-
ciamento em Vias Expressas chegou no local, 
mas os assaltantes já haviam fugido. O caso 
está sendo investigado pela Delegacia de Ho-
micídios da Capital.

'Era meu herói', desabafa pai de jovem 
morto em tiroteio na Linha Amarela

Ação que contou com apoio do Bope e do COE resultou em prisão, apreensão de arma e 
retirada de barricadas

Lucas Germano da Silva, de 22 anos, foi sepultado na tarde desta segunda-feira (19)

A
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As ações de combate ao mosquito Aedes 
aegypti, transmissor de doenças como a 
Dengue, Chikungunya e Zika, em Nova 
Iguaçu, foram reforçadas em todas as regi-
ões da cidade. Equipes da Superintendência 
de Vigilância Ambiental em Saúde (Suvam) 
estão atuando com agentes de endemias 
nas ruas em visitas a imóveis residenciais 
e comerciais. Além disso, o carro fumacê 
também está fazendo o controle nas regiões 
com maior incidência de casos notificados, 
como Posse, Vila de Cava e Figueira.
No primeiro relatório de 2024 do LIRAa 
(Levantamento Rápido de Índices para Ae-
des aegypti), a taxa de incidência de infes-
tação é de 1.8%, o que deixa o município 
em estado de alerta. O ideal seria abaixo de 
1%, e o limite máximo é 4%. Em Nova Igua-
çu, até o momento, foram 451 notificações, 
sendo 222 confirmados e nenhum óbito. A 
taxa de incidência está em 97,34 por 100 
mil habitantes.
Outra estratégia para conter o avanço da do-
ença é a intensificação do trabalho dos agen-
tes de endemias com o tratamento perifocal, 
que consiste na aplicação de inseticida em 
locais com maior tendência de infestação por 
acúmulo de água parada, como cemitérios, 
ferros-velhos e borracharias.
“Estamos com uma força-tarefa, unindo 
esforços de todos os órgãos para, juntos, 
vencermos essa luta contra o mosquito. 
São ações que vão desde a capacitação 
dos profissionais de saúde até a criação 
de um plano estratégico de atendimentos 
nas unidades básicas, de urgência e emer-
gência, e a possibilidade de criação de 
salas de hidratação, conforme o aumento 
e agravamento de casos. Mas é importan-
te também que cada um faça sua parte, 
fiscalizando sua residência e eliminando 
qualquer possível criadouro do mosqui-
to, como tampinhas de garrafas, garrafas 
abertas, caixa d’água, entre outros”, alerta 
o médico e secretário municipal de Saú-
de, Luiz Carlos Nobre Cavalcanti.
Dentro do plano de enfrentamento fo-
ram criados grupos para o atendimento 
de pacientes com sintomas. Os grupos 
A e B são de pacientes considerados não 
graves, sem complicações ou que podem 
evoluir para complicações, o atendimen-
to será nas unidades básicas de saúde. Já 
no grupo C, de pacientes com sintomas 
de alarme, o atendimento será feito nas 
Upas municipais. No grupo D, de pacien-
tes com sintomas graves, que precisam de 
internação, o atendimento será no Hospi-
tal Geral de Nova Iguaçu (HGNI).
Os números da dengue em Nova Iguaçu 
podem ser acessados por toda população 
através do aplicativo do Rede CIEVC, que 
disponibiliza informações atualizadas dos 
dados epidemiológicos da cidade, áreas 
com maior incidência, informações sobre 
a doença, sintomas e formas de prevenção. 
O aplicativo está disponível para celulares 
Android e também pode ser acessado pelo 
link: cievs-nova-iguacu.glide.page.

OPORTUNIDADES

Secretaria Municipal de Obras 
e Defesa Civil de Duque de 
Caxias, através da Superin-
tendência de Defesa Civil, vai 
promover cursos gratuitos 
para moradores e voluntários 
cadastrados na Rede Brasilei-

ra de Voluntários – Rede Bravo/SVAC. Entre 
os cursos que serão oferecidos este ano estão 
os de Bombeiro Profissional Civil -BPC, Socor-
ro e Desastre, Socorrista, Monitoria, Capelania 
Pós-Desastre, Rádio Amador, Defesa Civil Kid 
e Teen, além de Coordenador de Juventude. As 
aulas começam na primeira semana de março.
Os cursos serão ministrados nos Núcleos Comu-
nitários de Proteção e Defesa Civil – NUPDECs 
de Xerém (Grêmio Poliesportivo de Xerém), 
Figueira (Igreja Shekinah Figueira), Taquara 
(Museu Histórico Duque de Caxias) e São Bento 
(Fundação Educacional Duque de Caxias), que 
já estão recebendo as inscrições. Durante todo o 
ano, a Defesa Civil promove cursos, treinamen-
tos e capacitações. O órgão informa que, para se 
tornar um voluntário no município, o interessa-
do deve acessar o site https://sistematica.info/
redebravo e clicar no link “seja voluntário”.

CESTA BÁSICA
Nesta segunda-feira (19), agentes da Defesa Ci-
vil e voluntários, em conjunto com os servidores 
da Secretaria Municipal de Assistência Social e 
Direitos Humanos, entregaram, no CIEP 201 
Aarão Steinbruch, no bairro São Bento, cestas 
básicas para famílias afetadas pelas chuvas de ja-
neiro. Os alimentos foram enviados pelo Minis-
tério do Desenvolvimento e Assistência Social, 
Família e Combate à Fome (MDS).

A partir desta terça-feira (20), a Secretaria 
Municipal de Educação, disponibilizará 
uma 3° chamada para inscrições no site de 
pré-matrículas para os responsáveis verifi-
carem as escolas que abriram mais vagas.Os 
alunos que foram contemplados com as va-
gas, devem comparecer na escola destinada 
até o dia 23 de fevereiro.
O não comparecimento à escola indicada 
implica na perda da vaga. A consulta é so-
mente por meio do link: https://prematri-
cula.japeri.educacaomais.com.br/
Informamos que devido a finalização da obra, 
apenas a Escola Municipal Ciep 401 não fará 
a terceira chamada. Iremos informar a nova 
data assim que a escola estiver pronta.

Nova Iguaçu reforça 
ações contra a dengue 

em todo o município DEFESA CIVIL DE DUQUE DE CAXIAS VAI 
PROMOVER CURSOS GRATUITOS EM MARÇO

 Japeri terá 3° chamada para inscrições de pré-matrículas
O novo prazo vai até o dia 23 de fevereiro

A
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FIQUE DE OLHO

Prefeitura do Rio abre turma para maratona profissionalizante 
de estudantes, com chance de concessão de bolsas de estudo

Prefeitura do Rio de Janeiro 
abriu uma turma para par-
ticipação na 8ª Maratona 
CiberEducação. A edição 
traz uma jornada educacio-
nal 100% online e gratuita, 
na qual o aluno concorre 

a 1.500 bolsas profissionalizantes gratuitas 
oferecidas pela Cisco, em comemoração aos 
30 anos da companhia.
Para se inscrever, o interessado deverá, pri-
meiro, se formar no curso de cibersegurança 
“Segurança de Endpoint” promovido pela Se-
cretaria Municipal de Ciência e Tecnologia, 
através da plataforma Cisco Skills for All. 
Nesse curso, o aluno aprenderá os processos 
de defesa e proteção de diversos dispositivos 
conectados à rede de internet. Então, ele esta-

rá apto a participar da maratona.
Somente participantes que a maratona serão 
elegíveis para concorrer a uma das bolsas de 
estudos gratuitas na fase de capacitação pro-
fissionalizante.
O programa começa em 04 de março e terá 
dureção de 20 dias. O número de vagas para a 
turma é ilimitado. As inscrições estão abertas 
e devem ser feitas no link: https://skillsforall.
com/course/endpoint=-security?courseLang-
pt-BR&instance_id=5badebab-3482-41d-
4-98c4-20715d3394b5.
– A segurança online é uma preocupação que 
deve fazer parte da nossa rotina diária, pois 
as ameaças cibernéticas evoluem em um ritmo 
muito rápido com um número crescente de in-
vasão de dados – afirmou a secretária Muni-
cipal de Ciência e Tecnologia, Tatiana Roque.

Número de vagas por turma é ilimitado

A

O governador Cláudio Castro (PL) disse 
que cobrou medidas do coronel Luiz Hen-
rique Marinho Pires, secretário da Polícia 
Militar, sobre a troca de tiros entre policiais 
do serviço reservado (P-2) e o Batalhão 
de Operações Policiais Especiais (Bope), 
no sábado (17), durante uma operação no 
Morro Jorge Turco, na Zona Norte do Rio. 
Na ocasião, ninguém ficou ferido, mas hou-
ve danos a casas e veículos próximos.
Em entrevista a jornalistas nesta segunda-
-feira (19), na saída do Palácio das Laran-
jeiras, o governador afirmou que adotará 
medidas para que esses erros não se repi-
tam. "É lamentável que um erro como este 
ocorra. Eu, no mesmo dia que soube, liguei 
para o coronel (Luiz) Henrique (Marinho 
Pires, secretário da PM) e fiz uma cobrança: 
que essa situação não aconteça mais", enfa-
tizou o chefe do Executivo estadual.
Castro revelou que os agentes receberão re-
forço no treinamento: "Proteger a vida do 
policial é uma das nossas metas. E que erros 

assim, quando os dois estão em serviço e do 
mesmo lado, não aconteça (novamente). Já 
fiz uma cobrança dura. E vamos continuar 
cobrando para que situações como essa ja-
mais se repitam", concluiu.

Fogo amigo
Uma câmera de segurança, instalada no 
interior da comunidade Jorge Turco, em 
Rocha Miranda, flagrou o momento em 
que agentes do Bope se aproximam e são 
atacados a tiros por policiais da P2. Eles 
revidam, e o vídeo mostra a sequência de 
rajadas de tiros de fuzil. Após se reconhece-
rem, as equipes se cumprimentaram e con-
tinuaram a operação - que terminou com 
14 suspeitos presos.
Segundo a Polícia Militar, a ação teve início 
após dados de inteligência da corporação 
apontarem uma movimentação de traficantes 
do Complexo do Chapadão, dominado pela 
facção Comando Vermelho (CV), tentando 
invadir o Complexo da Pedreira, comandado 
pelo Terceiro Comando Puro (TCP).

No fechamento da primeira quinzena de feve-
reiro, o preço médio do litro da gasolina foi de 
R$ 5,91 no País, uma alta de 2,78% ante janei-
ro, de acordo com dados do Índice de Preços 
Edenred Ticket Log (IPTL).
"Esse aumento no preço da gasolina já era es-
perado devido ao início da vigência das novas 
alíquotas do ICMS, que fez o preço dos com-
bustíveis subir em todo o território nacional em 
fevereiro", pontua Douglas Pina, diretor-geral de 
Mobilidade da Edenred Brasil, em nota.
A gasolina ficou mais cara em todas as regiões 
brasileiras, com destaque para a Região Sul, 
onde a média fechou a quinzena a R$ 5,86, 
com acréscimo de 2,99% no preço, em relação 
a janeiro. Ainda assim, o Norte continua re-
gistrando o litro mais caro do País, a R$ 6,27.
A média mais baixa para o combustível foi 
encontrada nos postos de abastecimento do 
Sudeste, a R$ 5,77.
Todos os Estados brasileiros registraram alta no 
preço da gasolina e o mais expressivo, de 7,39%, 
foi identificado nas bombas do Sergipe, que fe-
chou a quinzena com a média a R$ 6,25. Porém, 

quem pagou o preço médio mais alto no litro, de 
R$ 6,70, foram os motoristas do Acre. Já a média 
mais baixa foi encontrada na Paraíba, a R$ 5,66.
O etanol também seguiu tendência de aumen-
to e fechou a primeira quinzena de fevereiro 
a média de R$ 3,71 no país, após ficar 3,06% 
mais caro. Apesar de registrar a maior média, 
de R$ 4,45, o Norte apresentou o único recuo 
no preço do combustível entre as cinco regiões 
brasileiras, de 1,11%, ante janeiro.
Já as altas no preço do litro do etanol foram de 
mais de 1,66% entre as regiões, com destaque para 
o Sudeste, onde o combustível aumentou 3,13% e 
fechou o período a R$ 3,62. O preço médio mais 
baixo foi registrado no Centro-Oeste, a R$ 3,59.
Apenas cinco Estados brasileiros apresenta-
ram redução para o etanol e a mais expressiva, 
de 1,89% foi encontrada no Piauí, onde a mé-
dia fechou a R$ 4,15. Já o preço médio mais 
baixo foi comercializado nos postos de abaste-
cimento do Mato Grosso, a R$ 3,43.
O IPTL é um índice de preços de combustíveis levan-
tado com base nos abastecimentos realizados nos 21 
mil postos credenciados da Edenred Ticket Log.

Castro cobra comandante da PM 
após troca de tiros entre agentes

Preço do combustível aumenta mais de 2% 
na 1a quinzena de fevereiro, aponta IPT
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Contação de histórias e teatro são atrações do FLIC que  vai 
até esta sexta-feira, 10 (Foto: Rafael Barreto/PMBR)

AQUELE ABRAÇO !!!

>> JUNTOS SOMOS MAIS FORTES - Nada mais genuíno do que o slogan da LUBESNI - Liga da União de Blocos e Samba 
de Samba de Nova Iguaçu, quando o papo é ressuscitar o carnaval da cidade, inativo, parado, sem acontecer desde 
2016. Em 2015, acidente fatal com cabos de alta tensão na Via Light, matou três operários da Escola de Samba 
Palmeirinha do Corumbá. Por quê parou? Uns dizem que os prefeitos Nelson Bornier e depois Rogério Lisboa fe-
charam o cofre traumatizados com o ocorrido; outros afirmam no sapatinho, que faltou prestação de contas das 
escolas ao poder público após a tragédia. Neste 2024, esta Resenha recebeu a informação de que não haveria 

Carnaval na Cidade em respeito às vítimas dos temporais que castigaram Nova Iguaçu nos primeiros meses do ano. 
Aquele Abraço, em todas e todos!!!

Projeto Troca de Livros, do Palácio da Justiça de Niterói, 
receberá Sandra Martins, empresária e escritora de livros

O carnaval de 2024 acabou, mas ficará eter-
namente marcado para Amanda Fernandes. 
A beldade estreou como musa da União da 
Ilha do Governador após passar por vários 
setores da escola. A beldade representou 
uma "Africana Futurista" no desfile da agre-
miação. "Com certeza o carnaval de 2024 
ficará eternamente em meu coração. Cru-
zar a Marquês de Sapucaí com a escola do 
coração, desta vez como musa, foi emoção 
única. Não conseguimos o título, mas a Ilha 
pode contar comigo em todos os momen-
tos", prometeu Amanda.
Foram meses de ensaios, preparação para 
o grande dia. A musa, agora, pretende tirar 
férias merecidas para, em breve, começar a 
se preparar de olho no carnaval 2025.

 &
 C

IARESENHARESENHACULTURALCULTURAL
Edicão: Jota Carvalho, (O Velho Escriba/Jornal POVO) - jota.carvalho@yahoo.com

Estreando como musa 
da União da Ilha, 

Amanda Fernandes 
define carnaval 2024 
como inesquecível. 

"Agora, é férias, mas de 
olho em 2025", diz ela

Deu show! A beldade representou 'Africana Fu-
turista' no desfile da agremiação (Fotos: Marcelo 

Moura/Divulgação)

 'Manifeste Uma Vida Extraordinária' será uma das obras da autora à disposição no evento 

o dia 05 de março, das 12h às 
14h, o projeto Troca de Livros, 
do Palácio da Justiça de Ni-
terói, recebe Sandra Martins, 
empresária e autora do livro 
'Manifeste Uma Vida Extraor-
dinária', em um bate-papo so-

bre mulheres extraordinárias, aberto ao público.
A iniciativa acontece sempre às terças-feiras, 
e busca democratizar a cultura, sendo vitrine 
para apresentar autores nacionais da região, no 
programa de cunho social Troca de Livros. O 
projeto do Tribunal de Justiça de Niterói é uma 
ação que promove a interação entre membros 
da comunidade, incentivando a leitura e a circu-
lação de obras literárias. Geralmente, funciona 
da seguinte forma: os interessados em participar 
trazem livros que já leram e não desejam mais 
manter, e em troca podem escolher uma das 100 
obras disponíveis no acervo do projeto.
Sandra Martins, empresária a frente do espaço 
Labrise Beach Club, em Piratininga, e Turquesa 
Casamentos, foi a escolhida do início de março, 
para celebrar as mulheres extraordinárias, em 
homenagem ao Dia Internacional da Mulher, 
em um bate-papo descontraído onde falará so-
bre sua vida, maternidade, e o extraordinário 
mundo das mulheres.
A empresária, além de dedicar sua vida aos 
empreendimentos, é autora de Manifeste Uma 
Vida Extraordinária e coautora do livro “No 
Divã com a Esteticista". Já palestrou para deze-

Sandra celebrará o mês Internacional da Mulher 
com um de seus livros mais conhecidos (Foto: 

Divulgação)

Saiba mais sobre o livro que transformou a vida da empresária

Em uma leitura simples que pretende 
transformar a rotina do leitor, Sandra en-
sina como foi possível sair de uma vida de 
total escassez e falta de perspectivas do 
futuro para uma vida de conquistas e total 
prosperidade. Ela saiu do morro sem nada, 
chegando ao mundo de todas as possibili-
dades. Das diversas adversidades e sacrifí-
cios como lata d’água da cabeça para uma 
empreendedora bem-sucedida.
Relatando suas próprias vivências extraordi-
nárias, ela inspira todos a viverem o extraor-

dinário de Deus todos os dias, realizando seus 
sonhos. Um livro que pretende ajudar a reco-
nhecer as oportunidades ao seu redor, contri-
buindo para manifestar em sua vida o verda-
deiro sentido de viver.
"Ser mulher já faz todos nós extraordinárias! 
Mas, para mim, uma mulher extraordinária 
é, acima de tudo, conciliada com ela mesma, 
e principalmente, com o seu passado”, co-
menta Sandra.
O Palácio da Justiça de Niterói fica na Praça da 
República, s/n. Centro.

nas de empreendedoras no Brasil, tendo reali-
zado Imersão em Dubai, para empresárias, roda 
de conversa com mulheres no Papo com Batom 
da Igreja Lagoinha em Aveiro – Portugal e Suíça;
Para ela, que é mãe, avó, escritora, empreendedora, 
e empresária, promover momentos de conversas 
com mulheres é sempre oportuno e alegre, e sua 
expectativa para este encontro é de muita identifi-
cação e troca, junto aos participantes.
O local ainda possui ambiente para crianças. 

Mulheres, com ou sem filhos, poderão unir for-
ças, neste importante diálogo, que homenageia 
todas as mulheres.
Para Sandra, este convite é regado com alegria. 
“O projeto é lindo e admiro essa iniciativa, onde 
além de trocarmos nossas experiências com o 
público, ainda fazemos intercâmbio cultural 
entre outros autores, conhecendo novas obras. 
Espero que o público possa estar com a gente 
nessa oportunidade”, diz.

N

"Ser mulher faz todas nós extraordinárias!", afirma Sandra
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"Beagá na Folia arrasta multidão 
e agrega ao carnaval da capital”

Pela primeira vez “Beagá na Folia” realizou cortejo com blocos de artistas nacionais em torno 
do Mineirão

Belo Horizonte já é destino 
certo dos foliões, a edição de 
2024 reuniu 5,5 milhões de 
pessoas nas ruas.
Consagrado como um dos 
maiores do país, a festividade 
atrai novos públicos e artistas, 

prova disso é a estreia do bloco Beagá na Folia, 
que arrastou milhares de foliões atrás do trio de 
Clayton & Romário e Michel Teló.
Durante os dois dias de cortejo, mais de 450 mil 
foliões cantaram e dançaram ao som do sertane-
jo, além dos outros ritmos musicais. 
Em sua estreia o bloco foi puxado pela dupla 
Clayton & Romário, que também realizou o pri-
meiro desfile da história da dupla. 
Mais de 200 mil pessoas acompanharam o show 
de 3h, com um repertório eclético e animado. Os 

artistas possuem uma forte ligação com a capital 
e estavam felizes com essa nova etapa. 
Michel Teló era o responsável em continuar a 
festa no segundo dia. O cantor trouxe pela pri-
meira vez o seu bloco Bem Sertanejo, que já 
desfila no carnaval de São Paulo há 4 anos, e se 
encantou pela folia mineira. 
Em 4 horas de show, com muita animação e ca-
risma Teló reuniu mais de 250 mil foliões, can-
tou seus principais hits e ainda trouxe outras 
canções que são sucessos de carnaval. 
 O “Beagá na Folia” veio com o propósito de 
permitir que todos tenham a oportunidade de 
vivenciar o espírito carnavalesco da capital, ao 
lado de artistas nacionais renomados e mostrou 
também que a mistura de ritmos é bem-vinda.
Para 2025 o Beagá na Folia promete um carnaval 
ainda maior e com muitas novidades. 

COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 

A

A musa da Em Cima da Hora, Marcela Porto, 
mais conhecida como Mulher Abacaxi, apostou 
em um look de R$ 10 mil, na última quarta-fei-
ra, 7, para o ensaio de rua da escola de samba 
da Série Ouro, do Rio de Janeiro. Ela usou uma 
roupa azul transparente toda brilhante.
Além de desfilar como musa na "Em Cima da Hora" 
no dia 10 de fevereiro, Marcela desfila como rainha 
da Vila Kennedy, escola de samba da Série Prata.
E diz que é com imensa alegria que vibra para 
saber se dará o grito da vitória.

 A Unidos da Vila Rica, tradicional escola de samba 
do Rio de Janeiro, teve uma surpresa especial em seu 
desfile na Intendente Magalhães. A cantora MC Cacau, 
conhecida por sua energia contagiante e carisma, des-
filou como a primeira musa da escola, marcando um 
ano inesquecível para a agremiação.
O enredo deste ano da Unidos da Vila Rica foi uma ho-
menagem às grandes mulheres do Brasil, e a escolha de 
MC Cacau para o posto de primeira musa não poderia 
ser mais apropriada. A cantora, que tem uma carreira 
de sucesso e é uma inspiração para muitas mulheres, 
representou com maestria o espírito do enredo.
O público presente na Intendente Magalhães vibrou 
com a passagem de MC Cacau pela avenida. A can-
tora, sempre sorridente e animada, acenava para os 
espectadores e dançava ao som do samba-enredo da 
escola, demonstrando todo o seu amor pelo carna-
val e pela Unidos da Vila Rica.
Este ano certamente ficará marcado na história da 
Unidos da Vila Rica. A escola, que já é conhecida 
por seus desfiles cheios de alegria e criatividade, 
conseguiu se superar com a presença de MC Cacau 
e um enredo honrado a histórias das grandes mu-
lheres do Brasil, a agremiação tocou o coração de 
todos os presentes.
A Unidos da Vila Rica e MC Cacau mostraram, mais 
uma vez, que o carnaval é uma festa de alegria, inclusão 
e homenagem àqueles que fazem a diferença em nossa 
sociedade. E que venham os próximos desfiles!

MC Cacau Brilha no Desfile 
da Unidos da Vila Rica

Mulher 
Abacaxi usa 
look de R$ 10 
mil em ensaio 
de carnaval 
e promete 
causar na 
Sapucaí
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Neymar Jr curte postagem com 
crítica a Mbappé e à gestão do PSG

DESCONTENTAMENTO

Brasileiro mostra que segue incomodado com o ex-companheiro francês e o clube

eymar mostrou seu descon-
tentamento com o poder 
que Mbappé ganhou no dia 
a dia no PSG, ao curtir uma 
postagem nas redes sociais 
que continha críticas ao ex-
-companheiro e ao clube. O 

comentário analisa que o "ego de um 'certo 
francês' começou a atrapalhar o ambiente" e 
foi o motivo do insucesso do time que tinha o 
brasileiro e Messi.
O post, criado pelo perfil Jogada Ensaiada, tem 
uma foto de Neymar abraçando Messi, e outra 
de Mbappé sozinho. O objetivo principal era 
avaliar o que aconteceu na gestão do PSG para a 
saída do francês de graça, no fim da temporada, 
para assinar com o Real Madrid.
A relação entre Neymar e Mbappé sempre foi 
motivo de notícia e polêmicas, como a discus-
são para definir quem seria o cobrador de pê-
naltis oficial do time ou o incômodo do francês 
com a postura do brasileiro.
A situação piorou quando Mbappé conseguiu 
ter poder de decisão na montagem do elenco, 
um acordo com a diretoria do clube para reno-
var por mais um ano, até o meio de 2024.
Lei a postagem curtida por Neymar:
"PSG, um exemplo de gestão no futebol. Con-
seguiu juntar os melhores jogadores e formou o 
melhor elenco do planeta. Quando o time estava 
começando a entrosar, o ego de um "certo fran-
cês" começou a atrapalhar o ambiente

Mbappé começou a se sentir deslocado, a maio-
ria do elenco falava espanhol, e ele ameaçou sair 
do time. Para não perder o queridinho, o PSG 

começou a vender os que não se alinhavam ao 
pensamento de Mbappé e trazer os franceses 
que o mesmo pediu. Depois de fazer todas as 

suas vontades, Mbappé comunica ao PSG que 
vai deixar o clube de graça no fim da temporada. 
E no final, dessa forma fica o PSG."

N

Treinador do Botafogo, Tiago Nunes se mani-
festou sobre a polêmica gerada após a entrevis-
ta coletiva no domingo, depois da derrota para 
o Vasco por 4 a 2, no Nilton Santos. O técnico 
afirmou que alguns jogadores estavam pedindo 
para ter uma sequência fora da equipe. Entre-
tanto, no vídeo publicado nas redes sociais nesta 
segunda-feira (19), ele garante que não houve 
nenhum pedido dos atletas.
"Estou vindo aqui publicamente para fazer uma 
manifestação ao torcedor, em função de notícias 
que estão viralizando. É bom não perder tempo. 
O máximo responsável por tudo que acontece 
da parte desportiva do Botafogo sou eu. Jamais 
vou transferir para qualquer jogador, temos uma 
relação honesta, direita e verdadeira", declarou.
"Quero deixar claro que nenhum jogador pediu 
para sair ou ficar de fora, temos grupo de ho-
mens, caras corajosos, que têm força, trabalha-
dores. Hoje estão se vinculando muitos recortes, 
pequenas falas, sem ter o contexto adequado, o 
que gera falsas notícias", completou o treinador. 
Na coletiva do último domingo, Tiago Nunes fa-
lou bastante sobre o lado emocional da equipe, 

citando a todo momento a temporada do ano 
passado. Na ocasião, o Botafogo liderou o Cam-
peonato Brasileiro por muitas rodadas, abriu 13 
pontos de vantagem e não conquistou o título.
Após a derrota para o Vasco, o Botafogo terá um 
dos jogos mais importantes da temporada na 
próxima quarta-feira (21), pela Pré-Libertado-
res, contra o Aurora, às 21h30, na Bolívia.

O Botafogo anunciou, nesta segunda-feira 
(19), a contratação do volante Gregore, de 29 
anos, que estava no Inter Miami, dos Estados 
Unidos, clube do craque argentino Lionel Mes-
si. O jogador já desembarcou no Rio de Janeiro 
e assina com o Alvinegro até o fim de 2026.
Gregore já está regularizado no Boletim 
Informativo Diário (BID) da Confedera-
ção Brasileira de Futebol (CBF) e, portanto, 
pode fazer sua estreia pelo Botafogo no sá-
bado (24), contra o Audax, pela 10ª rodada 
do Campeonato Carioca.
Havia a expectativa da presença do jogador na 
delegação que embarcou para Cochabamba, 
na Bolívia, para o primeiro duelo com o Auro-
ra pela segunda fase da Libertadores, mas ele 
permaneceu em solo carioca para passar por 
exames médicos.
Novo homem para o meio-campo do Glo-
rioso, Gregore se destacou com a camisa do 
Bahia e estava no Inter Miami desde 2021. 
Em nota, o clube estadunidense agradeceu 

ao jogador pela passagem.
"Gostaríamos de agradecer ao Gregore por 
toda sua contribuição dentro e fora de cam-
po, e desejamos a ele tudo do melhor neste 
próximo passo dele na carreira, retornando 
ao Brasil. Sua liderança e trabalho árduo 
foram fundamentais para nós durante esse 
período no clube."

Tiago Nunes garante que jogadores do 
Botafogo não pediram para sair do time

Botafogo anuncia a contratação 
do volante Gregore de Magalhães


